

BULLETIN D'INFORMATION DE L'OPPOSITION

BILAN ET PERSPECTIVES

EDITO



Notre association s'apprête à souffler ses cinq bougies. Cinq années marquées par notre souhait d'animer le débat pour que vive Bouc Bel Air. Car n'en déplaise au maire et à son équipe, **le génie de la démocratie est bel et bien de permettre la confrontation des idées**. Pas d'opposer dogmes et opinions infructueux à la réflexion et la pensée constructives.

Débattre plutôt que combattre. Proposer plutôt que s'opposer. Notre méthode consiste à consulter, concerter, partager. Un travail d'écoute qui nous guide pour construire des alternatives aux options et aux pratiques de la municipalité et mieux répondre aux attentes et aux besoins des habitants, mieux coller aux réalités quotidiennes vécues par les Boucains.

Afin de poursuivre sur cette voie de la **démocratie participative** et mieux associer la population aux décisions, nous formulons plusieurs propositions : l'instauration d'un **budget participatif**, la création d'un **conseil municipal de la jeunesse** ouvert aux lycéens et étudiants, la constitution d'un **conseil de développement** ou encore une **meilleure représentation des oppositions au sein des commissions**.

La sociologie de notre commune se transforme et il nous appartient de prendre en compte ces mutations. Le **budget participatif** permettrait de consulter les Boucains sur les projets qui leur tiennent à cœur et de les consulter sur le choix des propositions. Les projets retenus seraient alors réalisés et financés par un budget dédié.

Le **conseil municipal des jeunes** offrirait à nos enfants, à nos étudiants, la possibilité de proposer des rapports sur les sujets qui les préoccupent et de les soumettre au vote de l'assemblée communale. Le **conseil de développement** apporterait aux élus l'éclairage de la société civile sur les politiques publiques locales.

Sécurité, éducation, environnement, transports... beaucoup des questions que soulèvent tous ces sujets du quotidien peuvent trouver des réponses et animer le débat grâce à l'intelligence collective et une meilleure participation de tous aux choix et aux décisions qui s'imposent à tous.

Face à une société de plus en plus complexe, la **radicalité des postures, est souvent stérile**. Elle engendre incompréhension et désespoir. Choissons de **rassembler plutôt que fracturer**. L'expression des contraires ne doit pas compromettre l'art de la synthèse. Choissons de dénoncer sans blesser, de réformer sans bouleverser. Bref, de **gouverner avec bienveillance**. Pour mieux vivre à Bouc Bel Air, choisissons l'harmonie, le dialogue et l'équilibre. **Pour plus de démocratie, rejoignez-nous !**

A l'occasion de cet anniversaire nous retracions dans ce bulletin le chemin parcouru au travers des actions que nous avons menées et nous ouvrons la voie aux perspectives pour 2026. Merci à tous ceux qui nous suivent de leur fidélité et à tous ceux qui nous rejoignent de leur soutien



- Des élus qui s'opposent et qui proposent
- Une association créée au lendemain des dernières élections municipales pour soutenir, travailler et réfléchir avec nos élus à l'avenir de notre ville

Avec nos élus nous préparons les CONSEILS MUNICIPAUX, nous y assistons, nous organisons des visites (chantier ITER), des fresques du climat, des conférences, et avons mis en place divers groupes de travail pour réfléchir à l'avenir de notre ville pour la transformer en véritable « ville nature »

Pour nous aider, adhérez à notre association ou faites un don sur :

<https://www.helloasso.com/associations/pour-que-vive-bouc-bel-air>

Pour nous contacter :

pourquevivebouchelair@gmail.com

Pour nous retrouver :

<https://www.facebook.com/POURQUEVIVEBoucBelAir>

ET MAINTENANT...

LES CIQ ÇA DEMARRE

Nous avons appris la création en cours de CIQ à Bouc Bel Air

Contrairement à ce qui a été avancé dans le dernier « Boucain » il ne s'agit pas de « prétendus conseils de quartiers alternatifs » lancés par de prétendus partis politiques

Les CIQ, nés au XIXe siècle à Marseille, regroupent les habitants désireux d'exprimer doléances, revendications et propositions.

A Marseille la Confédération des CIQ revendique dans son périmètre 110 000 adhérents pour ses 250 CIQ.

La ville d'Aix en Provence publie sur son site internet la liste des CIQ, ils sont une soixantaine

Les CIQ sont des Comités d'Intérêt de Quartier créés à l'initiative des citoyens contrairement aux CCQ dont les membres sont désignés par le maire.

Ce sont des associations à but non lucratif, servant d'interlocuteur entre les habitants d'un quartier et les élus locaux.

Un CIQ agit dans des domaines aussi variés que la sécurité, l'éducation, l'emploi ou l'action sanitaire et sociale, etc ...

A quand la mise en place d'un budget participatif sur Bouc Bel Air ?



Le budget participatif est un outil de démocratie locale qui permet aux citoyens de s'impliquer directement dans la gestion des finances publiques.

- Il permet aux habitants d'une commune de décider de l'affectation d'une partie du budget municipal,
- Il favorise l'engagement citoyen en offrant aux habitants l'opportunité de s'exprimer sur les projets qui les concernent.
- Il permet de recueillir des idées et des propositions directement issues du terrain, garantissant ainsi que les projets financés répondent réellement aux attentes des habitants
- Il favorise la rencontre et l'échange entre les citoyens de différents horizons
- Pour une commune, adopter un budget participatif n'est pas seulement une question de gestion financière, mais c'est aussi un choix stratégique pour favoriser l'engagement citoyen et améliorer la qualité de vie des habitants.

Autour de Bouc Bel Air plusieurs communes l'ont déjà adopté...alors pourquoi pas sur notre commune ?

Covoiturage auto-stop



Nous réalisons une étude pour implanter sur Bouc Bel Air du covoiturage à usage local, sans nécessairement devoir effectuer une réservation. On espère lancer une opération d'ici la fin du 1er semestre 2025.



Aménagement de la forêt

Nous avons identifié 5 sites au sein de la forêt pour installer parcours de santé, parcours éducatifs, aires de pique-nique et aires de jeux. L'objectif est d'en faire un espace attractif pour les familles boucaines.

La réalisation est possible dans cette mandature ; à défaut, nous la réaliserons dans la prochaine.

Conseil Municipal des Jeunes : Un Tremplin pour l'Engagement Citoyen

Le Conseil Municipal des Jeunes est un outil puissant de formation, de participation et d'engagement. Il permet aux jeunes de s'impliquer dans la vie de leur commune, de développer des compétences utiles à leur avenir, de mieux comprendre le monde qui les entoure et de contribuer activement à la société. En outre, il constitue un excellent moyen de promouvoir la citoyenneté, la mixité sociale, et de renforcer le lien intergénérationnel. Enfin, c'est un excellent moyen de faire émerger de nouvelles idées et de favoriser une gestion locale plus inclusive et représentative des aspirations des citoyens.

Autour de Bouc Bel Air plusieurs communes l'ont déjà adopté...alors pourquoi pas sur notre commune ?

Vous souhaitez continuer à recevoir des informations de notre part ? Vous pouvez nous aider en adhérant à notre association ou en faisant un don sur : <https://www.helloasso.com/associations/pour-que-vive-bouc-bel-air>

LES PROMESSES N'ENGAGENT QUE CEUX QUI LES ECOUTENT



Mentir comme un arracheur de dents

La majorité actuelle a été élue sur la base d'un projet 2020-2026. Nous avons repris plusieurs points du document électoral distribué dans les boîtes à lettres pendant la campagne des municipales :

- Concernant les difficultés de circulation sur la commune, le projet intègre beaucoup de propositions avec comme point de départ une réunion publique avec débat, puis un référendum avant la mise en œuvre de différentes mesures

Bilan fin 2024 → La réunion publique avec débat qui est présentée comme le point de départ n'a toujours pas eu lieu

- Concernant l'urbanisation et le PLUi, le projet propose de « préserver le cadre protecteur du PLU ».

Bilan fin 2024 → Dans le PLUi actuellement en discussion, la commune a validé de multiples nouvelles zones de construction avec parfois le remplacement de terres agricoles par du béton

- Concernant la démocratie communale, il est prévu dans le projet :

- une amélioration du fonctionnement et de la communication des CCQ
- des boîtes à idées, un conseil des sages, des échanges citoyens, des bornes interactives de service public

Bilan fin 2024 : → Rien de tout cela n'a encore démarré. Seule la charte des CCQ et la liste des membres viennent récemment d'être mises en ligne.

Mais ... l'inertie de la majorité municipale, et les propositions « mises sous la pile » ont parfois du bon !

En effet, il était aussi proposé dans le projet 2020-2026 l'aménagement d'un parc aquatique à vagues artificielles en vue de pratiquer le surf dans la colline de Mange-Garri .



Point mort comme le reste et c'est tant mieux vu l'aberration environnementale de cette proposition !



UNE COURSE DE COTE QUI COÛTE

Notre maire, passionné de course automobile et pilote à ses heures, permet chaque année depuis trente ans, à l'Association Sportive Automobile d'Aix en Provence d'organiser, le week end de Paques une course de côte à Bouc Bel Air

Indépendamment des nuisances sonores imposées à la population pendant un week-end de fête familiale, cette course a un impact certain sur l'environnement. En effet, les émissions de CO2 et de particules fines émises à cette occasion engendrent une pollution importante dans une ville qualifiée de « nature ».

Près de 13000€ de subventions ont été accordées par notre maire cette année à cette association Aixoise. Les importants moyens investis dans cette manifestation ne pourraient-ils pas être consacrés à l'amélioration du cadre de vie des habitants dans le cadre du budget participatif évoqué dans ce bulletin ?

Ras le bol de la « ville bagnole » Rêvons ensemble d'une véritable « ville nature » pour demain



Commémoration du 11 novembre

Les commémorations du 11 novembre devraient être un moment de **recueillement, de souvenir et de rassemblement**.

C'est le cas dans de nombreuses communes avec des maires qui appellent à la bienveillance et au rassemblement de plusieurs générations, avec la participation **du conseil municipal des jeunes**, de l'école de musique et de bien d'autres associations. Rien de tout cela à Bouc Bel Air avec un maire qui au lieu de rassembler n'a rien trouver rien de mieux que de s'en prendre comme chaque année à ceux qui nous gouvernent. Pas étonnant qu'il y ait si peu de monde pour cette manifestation.

A quand une nouvelle approche de la vie municipale ?

2020 - 2024 : QU'AVONS-NOUS FAIT ?

Interdiction de la chasse le dimanche après-midi

Que les familles puissent aller se promener en toute sécurité le week-end dans la forêt de Bouc Bel Air, évitant également l'utilisation d'un véhicule pour se rendre dans un autre massif, semble du bon sens.

Et pourtant, il aura fallu 2 ans pour que les élus de PQVBBA obtiennent l'interdiction de la chasse le dimanche après-midi !



Interdiction de la chasse le samedi après-midi dans la prochaine mandature ?

Réduction de la vitesse sur la Route Départementale 6 (RD6)



Nuisances sonores, pollutions et risques d'accidents, sont les problématiques de cet axe routier. PQVBBA a demandé en Conseil Municipal que le maire puisse intervenir, à minima pour une réduction de la vitesse, ce à quoi il a répondu (CM 15/11/2021) qu'une telle mesure ne serait pas respectée (quelle volonté !).

Le collectif RD6, dont plusieurs adhérents de PQVBBA sont membres actifs, a obtenu du département une limitation à 90 km/h (contre 110 km/h) ce qui est déjà le cas pour l'A51 entre Aix et Marseille. **Bonne nouvelle après une période -test cette réduction de vitesse devient définitive.**

Quand on veut, on peut !

Limitation de l'artificialisation des terres

PQVBBA a milité pour que de nombreuses personnes émettent leurs appréciations sur le Plan Local d'Urbanisme Intercommunal.



Une action particulière a été menée concernant le terrain agricole situé au niveau du Castel Regina (OAP9-La Salle Ouest) que la mairie voulait rendre constructible. Le commissaire enquêteur a préconisé de supprimer ce changement de destination et la constructibilité a été supprimée, à ce jour, par la Métropole.

Restons vigilants !



Le ROB (Rapport d'orientation budgétaire) doit être chaque année l'occasion de tracer les perspectives à court, moyen et long terme avec une vision d'ensemble.

Sur ce point essentiel, le document remis est indigent ce qui justifie de la part des élus soutenus par PQVBBA de voter contre ce ROB. Vouloir faire de Bouc Bel Air une ville nature, ce n'est pas saisir l'opportunité d'une subvention pour construire une piste cyclable reliée à rien.

C'est définir de grands projets, les chiffrer et étudier les financements possibles (autofinancement, subventions ...).

Il faut une vision pour adapter Bouc Bel Air aux défis du moment.

La démocratie en question : Rappel à la loi

A plusieurs reprises nos élus ont dû rappeler la loi à notre maire

- Vote du ROB
- Participation à la web TV
- Signature d'une charte de la laïcité pour toutes les associations recevant des subventions
- Possibilité de lire les questions lors des conseils municipaux
- Modalités de désignation du référent déontologue

Dernièrement le maire nous a même refusé de participer au forum des associations ce qui nous a amené à déposer un recours au tribunal administratif.

Le dossier est en cours d'instruction

Les brèves du Ravi



BOUC BEL AIR

Par solidarité avec les agriculteurs, le Maire a fait mettre les panneaux à l'envers. Dans le même temps, il veut bétonner un terrain agricole.

Ne tombons pas dans le panneau !

OFS

L'adjointe aux finances refuse de dire si le budget intègre le remboursement d'une avance de 70 000 € due par l'OFS à la ville en octobre 2024.

C'est tout simplement CRAZY

VŒUX

Pour le nouvel an (2023), une partie du discours du maire était une copie, mot pour mot, de celui d'E.Macron. Le même que le maire fustige régulièrement en conseil municipal.

Qui aime bien, châtie bien

BIENVEILLANCE

Lors du conseil municipal du 28 novembre 2022, le maire a déclaré à son opposition

« Question à la con réponse à la con »

Rebelote lors du CM du 5 février 2024 :

« Ça vous emmerde et nous en sommes fiers ».

Avoir le sang chaud, ça fait perdre son sang froid



Marsactu (4/01/2024) : Des maires du pays d'Aix invités au Crazy Horse pour parler "projets immobiliers"

La Provence (10/1/2024) : La soirée qui affole la scène politique – Des maires du Pays d'Aix ont été invités à une « soirée promotionnelle » au Crazy Horse par l'office foncier solidaire de Bouc Bel Air